

Compañía Mallku Khota oculta datos sobre existencia de oro

• El Gobernador de Potosí afirma que además de oro, en la zona existe indio, galio, zinc y cobre. La empresa admite que hay un megayacimiento en la zona

El gobernador de Potosí, Félix González, manifestó a **EL DIARIO**, que la compañía minera Mallku Khota, subsidiaria de la *American Silver*, mintió al no dar a conocer que en esa zona existe oro, lo que ocasionó la codicia de los comunarios que están en contra de la explotación minera en la región.

Estudios realizados por la unidad de Medio Ambiente de la Gobernación de Potosí, señalaron que existe contaminación

en la laguna Mallku Khota, debido a que los lugareños y de otras comunidades lavan el oro de forma rudimentaria, por lo que está contaminada con minerales.

Asimismo, precisó que en la zona existen otros minerales tales como el indio, galio, zinc y cobre, de los cuales se necesita más de 200 millones de dólares para poder explotar a cielo abierto con tecnología de punta, y de esta manera poder sacar los minerales

con el propósito de evitar la contaminación ambiental.

De acuerdo con información de la corporación *South American Silver*, la mina Mallku Khota es uno de sus proyectos "más avanzados" y es "uno de los yacimientos de plata, indio y galio más grandes del mundo, aunque tiene una "muy baja" concentración de estos minerales.

• Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo



LA FUNDACIÓN CONSIDERA QUE INEFICIENCIA ECONÓMICA DE LA EMPRESA ESTATAL PODRÍA OCASIONAR INCREMENTO DE TARIFAS.

Informe de Fundación Milenio

Nacionalización de TDE causaría alza de tarifas de electricidad

La Fundación Milenio advierte sobre un posible incremento de tarifas de energía eléctrica a mediano plazo, como consecuencia de la estatización de la Transportadora de Electricidad (TDE) a través de la expropiación de las acciones de Red Eléctrica de España (REE).

Según el informe, la transmisión de electricidad es un monopolio natural y por ello estaba concebida como una actividad regulada y desintegrada de la generación, ahora al ser administrada por una empresa estatal, se convierte

en un monopolio desregulado cuyas ineficiencias, lejos de ser reguladas, podrán acrecentarse y permear a las otras actividades de la industria eléctrica.

Asimismo, sostiene que otro efecto predecible es la concentración del poder de mercado en una sola empresa, cuyo comportamiento puede afectar unilateralmente al precio pero peor aún, cuya decisión unilateral puede definir la continuidad del servicio para determinados clientes.

• Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Gobierno quiere suspender a diputada Gil

Denuncias por supuestos actos de racismo y discriminación en que habría incurrido la diputada por Convergencia Nacional, Adriana Gil, le privarían del curul; sin embargo, la legisladora crucializó y aclaró que sólo afirmó que el presidente Evo Morales tiene una actitud "desleal y mentirosa" con los pueblos indígenas, por lo que estas declaraciones no podrían ser calificadas como actos de racismo o discriminación.

"Es una denuncia sin argumentos y una muestra clara de la persecución política muy al estilo del Gobierno. Yo no incurri en ese delito", dijo Gil.

La legisladora acusó a la diputada por el Movimiento Al Socialismo (MAS) Marianela Paco de parcialización y persecución, actitudes a las que son sometidos los sectores políticos de oposición.

Gil sostuvo que en una entrevista a un medio televisivo, cuestionó la actitud del presidente Evo Morales por el continuo cambio de postura respecto a la construcción de la carretera que uniría los departamentos de Cochabamba y Beni.

La decisión gubernamental de suspender a la diputada Gil fue conocida a través del viceministro de Descolonización, Félix Cárdenas.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



LOS POBLADORES DE PUERTO SUÁREZ PARALIZARON AYER LA REGIÓN FRONTERIZA EXIGIENDO LA CONTINUIDAD DEL PROYECTO DE EXPLOTACIÓN DE HIERRO DEL MUTÚN.

Puerto Suárez exige continuar obras de explotación de hierro

Un paro total se cumplió ayer en la población fronteriza con Brasil, bloquearon la carretera, cerraron el aeropuerto y el puente que comunica con el vecino país.

El paro de 24 horas en protesta por la paralización del proyecto Mutún fue contundente. Se analiza radicalizar las medidas de presión ante la posibilidad que se frustre dicho proyecto o no se logre el

diálogo con el Ejecutivo.

Por otro lado, el secretario de Energía, Minas e Hidrocarburos de la gobernación crucializó, Hugo Sosa, explicó que la disputa entre la Jindal y la estatal Empresa Siderúrgica Mutún (ESM), es una pelea donde pierde el pueblo crucializó. Afirmó que la paralización del proyecto representa una pérdida de 200 millones de dólares anuales a causa del

"egoísmo" de algunas autoridades del Gobierno central.

"Vamos a dar un tiempo prudente y de no tener respuestas por parte del Gobierno o de la Jindal Steel vamos a iniciar procesos. Son cinco años que estamos esperando este proyecto, estamos llegando al límite de la paciencia" dijo la autoridad departamental.

• Inf. Pág. 8, 3er. Cuerpo



INDÍGENAS DE LA NOVENA MARCHA PARTICIPAN DEL ACTO DE DESAGRAVIO A LOS MARCHISTAS DEL TIPNIS.

Indígenas rindieron homenaje a fallecidos de octava marcha

Centenares de indígenas que marchan en defensa del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure (TIPNIS) llegaron a la localidad de Chaparina y esperan la presencia del mandatario Evo Morales y su gabinete de ministros, antes de continuar con la movilización hacia la ciudad Sede de Gobierno.

Los marchistas, en ese lugar en que hace ocho meses fueron víctimas de la represión policial, plantaron

cuatro cruces, para rendir homenaje a los fallecidos durante la octava marcha.

La presidenta de la Confederación Nacional de Mujeres Indígenas de Bolivia, Judith Rivero, en medio del acto de desagravio, dijo que las heridas duelen, pero los comunarios de Tierras Bajas están de pie pese a las burlas del Gobierno para que sus demandas sean escuchadas.

• Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



Wilstermann sigue dando pelea

EL PLANTEL DE WILSTERMANN SUPERÓ 2-0 A GUABIRÁ EN EL ESTADIO FÉLIX CAPRILES Y FORZÓ A UN TERCER ENCUENTRO QUE SE DISPUTARÁ EL PRÓXIMO MIÉRCOLES EN EL ESTADIO PATRIA. EL GANADOR DE ESTE ENCUENTRO OBTENDRÁ UN CUPÓN EN LA LIGA Y EL PERDEDOR RETORNARÁ AL TORNEO ASOCIACIONISTA.

• Inf. Suplemento Deportes

SIN RESPETO AL ESFUERZO Y AL TRABAJO, NO TENDREMOS FUTURO.

Hoy se cumplen...

634 DÍAS

...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Cimientos para Bolivia